



# ABACUS Motorradfahrerschule

ABACUS  
Inhaber: Urs Tobler  
Apfelbaumtrasse 28  
8050 Zürich - Oerlikon  
Tel. 044 313 13 33  
Fax 044 311 70 92  
urs.tobler@datacomm.ch  
www.tramstrasse100.ch

Ehemalige Fahrschüler/innen-  
**«Rundbrief zum Neujahr 2024»**  
an aktuelle & ehemalige Kund(inn)en

8800 Thalwil, den 1. Jan. 2024

Liebe Töff-Fahrerin/ ehemalige Fahrschülerin  
Lieber Töff-Fahrer/ ehemaliger Fahrschüler

*English version below (next page)*

## Kurzübersicht über die Themen

Was für ein tolles Jahr für uns Töfffahrer/innen war 2023 – mein erstes als «Teilzeit-Rentner»! Noch einige Einsätze mit letztjährigen Fahrschüler/innen, sowie in der Rolle als Prüfungsleiter – ausserhalb davon unternahm ich verschiedene Töffausflüge.

Am 25. Aug. 2023 feierte ich mein 50. Jubiläum als Töfffahrer: Am Tag nach meinem 18. Geburtstag startete ich meine Töfffahr-Karriere und bin das «lebendige Beispiel» dafür, sie zu überleben ... ;-)

Die Planung für 2024 läuft: Schau in meine nach wie vor betreute Seite [tramstrasse100.ch](http://tramstrasse100.ch) Dort findest Du alles zu Weiterbildung, Rennstrecken-, Enduro- und andere Veranstaltungen, bei welchen ich anwesend bin!

Meine Fahrlehreraktivitäten: Für ehemalige Kund(inn)en bin ich je nach Anwesenheit noch bis 2026 verfügbar.

LOVERIDE (So, 5. Mai)  
**NICHT VERPASSEN!**

Was für ein Jahr liegt hinter uns: Ein nie endend wollender Sommer hat mir das Leben versüsst, (hoffentlich auch Dir) und dies nachdem ich im ersten Quartal mein Geschäftslokal liquidiert hatte. Ab April haben mich die Weiterbildungskurse und Rennstrecken-terminen ganz schön auf Trab gehalten. Während des Sommers brachte ich noch meine «letzten» Fahrschüler/innen zur Prüfung, was bis auf zwei Fälle (leider, Ausweis läuft aus ...) von Erfolg gekrönt war. Dann konnte ich mich, abgesehen von zwei Einsätzen als Prüfungsleiter anlässlich von Töff-Fahrlehrer-Berufsprüfungen, dem Rentner-Dasein widmen, was für mich hiess – wie könnte es anders sein – natürlich Töff fahren. Dank einer netten Begleitung auf meinem Soziussitz wurden die Ausflüge zu erinnerungswürdigen Fahrten in alle Himmelsrichtungen, in der Schweiz und im Schwarzwald. Es war der 2. Oktober, als ich im Titisee ein letztes Bad nahm – einfach Wahnsinn!

Mein grösstes Highlight war der Geburtstag anlässlich des Rennstreckentrainings auf dem Circuit-Cremona in Italien. Am zweiten Tag durfte ich das «50 Jahre-Töff fahren»-Jubiläum feiern, was für ein spezieller Tag: 50 Jahre lang unterwegs und immer noch unverseht – «Holz aalange»! Abgesehen von einigen selbstverschuldeten Stürzen in der Jugend ohne Folgen, liefen fast alle weiteren Stürze – immer auf dem Soziussitz von Fahrschüler/innen, Berufsrisiko – dank guter Ausrüstung und natürlich auch Glück, glimpflich aus. Ich bin stolz, während meiner 40-jährigen Karriere als Töff-Fahrlehrer während der erteilten Fahrstunden und Fahrschulkurse nur ein einziges Mal einen Schüler per Ambulanz im Spital abgeliefert zu haben.

Bereits ist die Planung für 2024 angelaufen: Sobald die Termine für die Rennstrecken-Termine von [tz-motorsport.ch](http://tz-motorsport.ch) bekannt waren, ging es los! In Most sind wir zu viert: Dieses Event ist bereits ausgebucht, bei allen übrigen gibt es noch freie Plätze! Auf meiner Homepage findest Du alle Angaben unter Veranstaltungen/Rennstrecke. Nun zu den Weiterbildungskursen: Leider kam im letzten kein KT1 zustande, im Gegensatz zum früh ausgebuchten KT2. Im Anhang findest Du mein Weiterbildungsangebot und bei welchen Veranstaltungen ich mit meinen «I-love-Töff»-Artikeln anwesend bin. Es lohnt sich also, von Zeit zu Zeit in meine Webseite [www.tramstrasse100.ch](http://www.tramstrasse100.ch) zu schauen. Ich versuche, auch ältere Fotos aufzuarbeiten und den entsprechenden Hinweis findest Du jeweils unter «Neuste Veröffentlichungen»!

Aufgrund der neulichen verkehrsmedizinischen Untersuchung erhielt ich die Erlaubnis, noch bis Ende 2026 den Beruf als Fahrlehrer auszuüben. Solange ich Zeit habe, stehe ich auch noch für **ehemalige Fahrschüler/innen** zur Vorbereitung einer Aufstiegsprüfung zur Verfügung! Mit Ausnahme einer «Schnupperstunde» gibt es keine neuen Kunden mehr, im Moment habe dazu ich noch eine eingelöste Honda CM125C-Chopper.

Ich wünsche Dir von ganzem Herzen «es gfreuts 2024»!

1987-2022: 35 Jahre «Töff, Töff – nüt als Töff!»

25. August 1973 - 25. August 2023

## 50 Jahre Töff fahren



Bild: Photofinish Circuit Cremona / I

What a year lies behind us: A never-ending summer has sweetened my life (hopefully yours too) after I closed my office in the first quarter. From April onwards, further training courses and racetrack events kept me pretty busy. During the summer, I took my "last" learners to the test, which was crowned with success in all but two cases (unfortunately, their licence expired with no success) Then, apart from two assignments as an

exam supervisor with motorcycle riding instructor exams, I was able to devote myself to being a pensioner, which for me meant – how could it be otherwise – riding a motorbike, of course. Thanks to a lovely companion on my pillion seat, the trips became memorable journeys in all directions, in Switzerland and in the Black Forest. It was the 2nd of October when I took my last dip in the Titisee - simply amazing!

My biggest highlight 2023 was my birthday on the occasion of the racetrack training at the Circuit Cremona in Italy. On the second day, I was able to celebrate the "50 years of riding motorbikes" anniversary, what a special day: 50 years on the road and still unscathed - "Touch wood"! Apart from a few self-inflicted crashes in my youth without consequences, almost all other crashes - always on the pillion seat of learner riders, an occupational hazard - have been minor thanks to good equipment and, of course, luck. During my 40-year career as a motorbike driving instructor, I am proud to have delivered only one student to hospital by ambulance from the lessons and school courses I have given.

Planning for 2024 is already underway: As soon as the dates for the tz-motorsport.ch racetracks were known, we got started! There are four of us in Most: This event is already fully booked, but there are still places available at all the others! You can find all the details on my homepage under Veranstaltungen/Rennstrecke. Now to the advanced training courses: Unfortunately, there was no KT1 last year, unlike KT2, which was quickly fully booked. In the appendix you will find my training program and the events at which I will be present with my "I-love-Töff" articles. So it's worth checking my website [www.tramstrasse100.ch](http://www.tramstrasse100.ch) from time to time. I also try to update older photos and you will find the relevant information under "Neuste Veröffentlichungen"!

Following my recent medical examination, I have been authorised to continue working as a riding instructor until the end of 2026. As long as I have time, I am also still available for former learner riders to prepare for an advanced driving test! With the exception of a "Schnupperstunde", there are no more new customers, at the moment I still have one of my Honda CM125C choppers. (other machines are to be sold)



Treffpunkt Meeting point

Tramstrasse 84

My remaining students will need to meet up with me elsewhere, for example at the Strassenverkehrsamt Albisgüetli or at other places.

I wish you with all my heart a «Happy New Year»

With all my bests

(Translation with the grateful help of DeepL and Frank)

Urs Tobler, Albisstrasse 11, 8800 Thalwil

Phone private 043 844 62 76

Mobile 079 333 23 77 (only calls or SMS)

Mobile 079 433 10 62 (WhatsApp Messages)